

Mardi 11 Avril 2023



### Douanes: la mise en œuvre du nouveau système d'information avance bien

La mise en œuvre du projet du nouveau système d'information des Douanes, qui permettra de faciliter les opérations de dédouanement, de renforcer la transparence et de développer les moyens de lutte contre la fraude et la contrebande, avance bien et devrait être lancé officiellement le 5 juillet prochain, a indiqué lundi un responsable de l'Administration centrale des Douanes.



### La BM revoit à la hausse ses perspectives de croissance mondiale pour 2023

Le président de la Banque mondiale, David Malpass, a annoncé que l'institution financière avait relevé ses prévisions de croissance mondiale pour 2023 à 2%, contre 1,7% en janvier, en raison de la reprise en Chine.

Selon l'agence de presse Reuters, M. Malpass a attribué cette révision à la hausse à l'amélioration des perspectives après que la Chine a ajusté sa réponse à la pandémie de COVID-19, la croissance dans le pays devant atteindre 5,1% cette année, contre une estimation précédente de 4,3%.

"Les économies avancées, y compris les Etats-Unis, se portent également un peu mieux que la banque ne l'avait initialement prévu", a-t-il ajouté.



### APN: Reprise des travaux pour le vote de trois projets de loi

L'Assemblée populaire nationale (APN) reprendra ses travaux, mardi, en séance plénière consacrée au vote de trois projets de loi, a indiqué un communiqué de l'APN.



### Douanes: Le nouveau système d'information lancé le 5 juillet prochain

Les réalisations et perspectives des services des Douanes, la numérisation du secteur, les facilités accordées aux opérateurs économiques et le bilan réalisé dans le cadre de la lutte contre la contrebande de l'exercice 2022 sont autant de sujets qui ont été abordés, ce lundi, lors du Forum de la Radio.

La Douane est l'un des secteurs concernés par le délai de six mois accordé par le gouvernement pour accélérer le rythme de la numérisation au vu de son rôle essentiel dans le développement du commerce extérieur, la lutte contre l'évasion fiscale et la protection de l'économie nationale.



### <u>49e Conférence et AG de l'Organisation africaine des assurances : 400 délégués</u> étrangers inscrits à la plateforme

En prévision de la 49e Conférence et Assemblée générale de l'Organisation africaine des assurances (OAA) qui sera organisée du 27 au 31 mai prochain à Alger, «les préparatifs se poursuivent et les commissions se réunissent», annonce Hassen Khelifati, vice-président de l'Union algérienne des Sociétés d'Assurance et de Réassurance. Sollicité hier par nos soins, il annonce qu'à ce jour, 400 délégués étrangers et 600 nationaux sont inscrits à la plateforme dédiée à l'événement, précisant que ces chiffres «vont considérablement augmenter avant la tenue de la Conférence».



### <u>Puissance-relais pour les deux blocs, Est et Ouest et acteur majeur dans le Monde</u> arabe

### L'Algérie : un maillon fort

L'Algérie ne se contente pas de sa posture de non alignée. Elle agit également dans le sens de faire du Monde arabe un pôle de puissance autonome.

Un accord de principe entre Alger et Téhéran pour un échange de visites, une première réunion du comité algéro-saoudien du dialogue politique et une audience accordées par le ministre de l'Énergie au vice-président de la compagnie pétrolière chinoise, Sinopec. Ces trois activités qui font intervenir des acteurs du nouvel ordre mondial qui se dessine, plantent le décor d'une nouvelle ère où l'Algérie aura un rôle majeur à jouer dans sa sphère d'influence régionale et à ce titre, sa participation dans le façonnement du monde appelé à être multipolaire, au regard de l'évolution de la situation géopolitique internationale.



#### Plateforme numérique de l'investisseur

### «Un gage de transparence pour les investisseurs locaux et étrangers», soutiennent les économistes

Le processus de transformation numérique en Algérie a connu en 2022 une accélération soutenue avec le lancement du portail gouvernemental des services publics et de la plateforme de l'investisseur visant à rapprocher davantage l'administration du citoyen en assurant des prestations de qualité.

Cette plateforme, qui connaît depuis son lancement un engouement certain de la part des investisseurs (plus de 200 projets déjà enregistrés), permet d'orienter, d'accompagner et de suivre les investissements depuis leur enregistrement et tout au long de la période de leur exploitation. Elle vise également, selon les spécialistes de la question, à prendre en charge le processus de création des entreprises et des investissements, le simplifier et le faciliter, mais aussi à promouvoir les contacts entre les investisseurs et l'administration économique et garantir la transparence des démarches à entreprendre.

Ainsi, pour ne pas se perdre en conjectures, il est important de savoir, également, que la plateforme numérique de l'investisseur «permet d'offrir toutes les informations nécessaires, notamment sur les opportunités d'investissement en Algérie, l'offre foncière, les incitations et avantages liés à l'investissement ainsi que les procédures y afférentes».



### Douanes: Plus de 9 000 kg de kif traité saisis en 2022

Le directeur du contentieux et du contrôle des dotations douanières à la Direction générale des douanes, Réda Mehafdi, a révélé que «plus de 9 000 kilogrammes de kif traité et 4 millions de comprimés d'hallucinogènes avaient été saisis, dans le cadre de la lutte contre le trafic de stupéfiants, au cours de l'année passée».



## Selon les prévisions du CEFIDE L'Algérie attire de plus en plus d'investisseurs étrangers

Les chiffres enregistrés par l'Agence algérienne de promotion de l'investissement (AAPI), qui a recensée plus de 1 600 projets d'une valeur de 553 milliards de DA, sont le résultat des réformes économiques opérées par le Président de la République.

C'est ce qu'a déclaré Akram Zaïdi, président du Centre algérien de prospective economique, de développement des investissements et d'entreprenariat (Cefide E, acronyme de l'anglais Algerian Center For Economicforesight, Investmentdevelopment and Entrepreneurship).

Le même interlocuteur a également évoqué le rôle de l'AAPI, qui a été transférée sous la tutelle des services du Premier ministre, ainsi que l'élargissement de ses prérogatives comme de recevoir les projets d'investissements nationaux et étrangers, dans diverses activités économiques de production de biens et de services, à l'exception du secteur des mines et des hydrocarbures.



### Subvention du lait pasteurisé : Allocation de 85 milliards de dinars par an

L'Algérie alloue annuellement 85 milliards de dinars pour subventionner le lait pasteurisé. Elle importe, selon les données des services du ministère de l'agriculture (années de référence 2020 et 2021) 180 000 tonnes de poudre de lait chaque année, pour une valeur de 600 millions de dollars.

L'Algérie, dans sa politique économique, est portée par la réalisation de sa sécurité alimentaire.



# المصادقة على مشروع القانون النقدي الثلاثاء بـ 13 تعديلا لا عودة إلى طباعة النقود ولا تسبيق للخزينة العمومية

تنعقد جلسة التصويت على مشروع القانون النقدي والمصرفي الجديد صبيحة الثلاثاء، بالمجلس الشعبي الوطني، حيث تبتت لجنة المالية والميزانية في تقريرها التكميلي 13 تعديلا من إجمالي 58 مقترحا للنوّاب.

ورفضت اللجنة مقترح تعديل خاص بالمادة 47، والمتعلّق بمنع تسبيق البنك المركزي للخزينة العمومية إلا في حالات خاصة جدا، مخافة العودة إلى التمويل غير التقليدي.



# يسمح بسبهيل عمليات الجمركة وتسريعها نظام معلوماتي جديد للجمارك في 5 جويلية القادم

كشف مدير المنازعات وتأطير قباضات الضرائب بالمديرية العامة للجمارك، المراقب، رضا محافظي، أن تجسيد مشروع النظام المعلوماتي الجديد الخاص بالجمارك سيسمح بتسهيل عمليات الجمركة، وإضفاء الشفافية وتطوير سبل مكافحة الغش والتهريب، حيث سيتم انطلاق العمل به بداية من 5 جويلية القادم.



### الاقتصاد الجزائري عاد إلى مستويات ما قبل جائحة كوفيد

صنفت شركة "أليانز ترايد"، الشركة الرائدة عالميًا في مجال تأمين ائتمان الأعمال والمختصة في مجال الضمانة أو الكفالة، الجزائر في مستوى "سي"، وهو مستوى مخاطرة اقتصادية معتدلة، مشيرة في التقييم العام إلى تحسن المؤشرات الاقتصادية الكلية بالخصوص، والملاءة المالية للمؤسسات.

وأشارت شركة "أليانز ترايد" في تقييمها العام إلى أن "الاقتصاد الجزائري عاد إلى مستويات ما قبل جائحة كوفيد 19، حيث بلغ الناتج المحلى الإجمالي للفرد الجزائري ذروته لعام 2011 وعاد الحساب الجاري إلى الفائض بعد ثماني سنوات".



### حصيلة نشاط الجمارك لسنة 2022

كشف مدير المنازعات وتأطير قابضات الجمارك بالمديرية العامة للجمارك، المراقب رضا محافظي، عن حجز أكثر من 9 آلاف كلغ من الكيف المعالج و4 ملايين قرص من المهلوسات وذلك في إطار مكافحة الإتجار بالمخدرات، خلال السنة الماضية.



LE FMI ET LA BANQUE MONDIALE SE CONCERTENT-

# Des perspectives pessimistes pour l'économie mondiale

 Les tensions géopolitiques entre les différentes puissances économiques, notamment les Etats-Unis et la Chine, provoqueront une baisse de l'investissement direct à l'étranger (IDE), favorisant une relocalisation des industries qui entraînera la croissance vers des niveaux encore plus bas à long terme.

'économie mondiale patauge de plus en plus dans malgré la quasi-fin de la pandémie de Covid-19. Hier se sont ouverts, à Washington, les travaux des réunions de printemps des institutions de Bretton-Woods, Fonds monétaire international et Banque mondiale, dans un climat économique mondiale ans un climat économique mondiale marqué par des perspectives inquiétantes accentuées par l'enlisement du conflit russo-ukrainien et la crise financière américaine. Avant publication du rapport définitif du FMI sur les perspectives économiques mondiales, prévue aujourd'hui, la directrice générale de cette institution, Kristalina Georgieva, a déjà brossé un tableau peu reluisant sur les perspectives économiques en annonçant une croissance mondiale en dessous de 3%. Le FMI confirme ainsi une tendance pessimiste prévue depuis le début de l'année, et qui risque de durer dans le temps en l'absence de réformes. «Il s'agit de notre perspective la plus faible à moyen terme depuis 1990» indique Georgieva en annonçant un risque de fragmentation de l'économie mondiale avec un impact sur la croissance mondiale et sur le système financier mondial. Les tensions géopolitiques entre les différentes puissances économiques. notamment les Etats-Unis et la Chine, provoqueront une baisse de l'investissement direct à l'étranger IDE, favorisant une relocalisation des industries qui entraînera la croissance vers des niveaux encore plus bas à long terme. La tendance sera au rapprochement des lieux de production et la sécurisation des chaînes d'approvisionnement en optant pour des relocalisations soit à l'intérieur des frontières des Etats ou dans des pays dits «amis».



Une vue du siège du FMI

Cette évolution, selon le FMI, se fait au détriment des pays émergents et en développement qui sont pourtant en attente d'investissements. La fragmentation au niveau financier se traduira par une hausse des coûts pour les banques et une baisse de leur profitabilité et par conséquent par un faible niveau de financement de l'économie. La réduction des flux financiers entraînera, selon le rapport du FMI, le risque d'une augmentation des taux d'intérêt de la dette des Etats. La tendance baissière du taux de croissance se poursuivra en moyenne annuelle jusqu'à 2028, indiquait la responsable du FMI avant l'annonce de la réunion avec ses partenaires de la Banque mondiale.

Cette dernière avait, rappelons-le, affiché le même niveau de pessimisme en tablant sur un taux de 
croissance de 2,2% en moyenne 
d'ici 2030, soit la plus faible 
croissance décennale depuis plus 
de 40 ans. «Alors que les tensions géopolitiques s'intensifient 
et que l'inflation reste élevée, une 
reprise vigoureuse reste insaisissable, ce qui compromet les 
perspectives de tous, en particulier les personnes et les pays vulnièrables», commentait Kristalina 
Georgieva. Notons que les réunions de printemps, qui ont débuté hier, se poursuivront jusqu'au 
16 du mois en cours et auront 
à leur menu différents sujets à 
commencer par la redéfinition 
du développement et le renforcement de la résilience. D'autres

thématiques seront abordées à l'exemple de «l'accélération du développement en temps de crises» ou encore la «gestion de la dette et la génération de croissance», et «comment favoriser des chaînes d'approvisionnement durables et inclusives». L'investissement dans le capital humain et l'accélération de la transition écologique feront également partie des thématiques abordées. La réforme des institutions financières et des missions de la Banque mondiale figurera sur la table des discussions tout comme la question du financement de la transition énergétique dans les pays émergents et à bas revenus nécessitant pas moins de 1000 mds de dollars.



### MÉGAPROJET DE PHOSPHATE INTÉGRÉ DE TÉBESSA Le géant qui boostera l'économie nationale CE GIGANTESQUE projet est stratégique. Il est impératif qu'il soit étudié à tous les niveaux.

HOCINE NEFFAH

e projet de phosphate intégré à Tébessa est en train de connaître une bonne dynamique. La mise en place d'un groupe de travail conjoint entre les secteurs des mines et de la culture pour protéger les ruines, renseigne sur l'état d'avancement du projet et de sa concrétisation. À ce pro-

l'état d'avancement du projet et de sa concrétisation. À ce propos, les deux secteurs ont « convenu de la mise en place de ce groupe de travail, lors d'une réunion de coordination présidée par le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, et la ministre de la Culture et des Arts, Soraya Mouloudji, en présence du P-DG du Groupe minier Manadjim El Djazair, du P-DG du Groupe Asmidal et du président de l'Agence nationale des activités minières (Anam) », a affirmé le communiqué du ministère de l'Énergie et des Mines.

Mines.

L'importance de ce projet algéro-chinois fait que toute démarche d'exploitation de la mine de phosphate soit balisée pour la réunion, selon le communiqué porté sur « la concrétisation du projet intégré d'exploitation et de transformation du phosphate, et la protection du patrimoine culturel matériel se trouvant sur les sites du projet à l'instar de celui de Bled El Hadba dans la commune de Bir-El-Ater (Tébessa) », selon le ministère de l'Énergie et des Mines.

ministère de l'Energi.
Mines.
Les découvertes archéologiques remontant à l'antiquité dans la région doivent être protégées sans que l'exploitation du gisement de phosphate soit arrêtée ou abandonnée, surtout qu'il s'agit d'un mégaprojet dont les autorités algériennes sont déterminées pour le



concrétiser et faire de l'Algérie un des principaux pays exporta-teurs d'engrais et de fertili-

Dans ce sens, le ministre de l'Énergie et des Mines, Mohamed Arkab a relevé l'importance de réaliser ce projet, qui « mobilisera des ressources « financières, humaines et techniques considérables et aura un impact social et économique, notamment à l'est du pays », et d'ajouter « d'où l'importance de mettre en place un système d'accompagnement permanent et le soutien des entreprises du d'accompagnement permanent et le soutien des entreprises du secteur, aux travaux des mis-sions archéologiques afin de protéger ce patrimoine culturel matériel dans la wilaya », a-t-il souligné.

souligne.

Il est clair que l'enjeu est
posé au niveau de la concrétisation du projet de phosphate
intégré via l'exploitation en
bonne et due forme de la mine

en question sans pour autant sacrifier le potentiel patrimo-nial dont dispose la région. Les autorités algériennes en coordination avec leurs parte-naires chinois ont fait recours aux dernières technologies

"aux dernières technologies pour une production importante de composants écologiques à moindre coût en valorisant l'ensemble des rejets au profit d'autres secteurs tels que les travaux publics, la construction et les énergies renouvelables », affirme-t-on.

La coordination sera de même niveau de vigilance et de suivi entre le ministère de l'Énergie et des Mines et celui de la Culture dans la perspective de « mettre en place un groupe de travail mixte en vue d'assurer la coordination et le suivi du projet par des experts en archéologie et des responsables du projet de phosphate intégré, et mettre à disposition les

moyens nécessaires pour protémoyens nécessaires pour protéger les sites et monuments archéologiques, d'une part, et réaliser des projets économiques créateurs de richesses et d'emplois, d'autre part », note-t-on.

Ce gigantesque projet est tellement stratégique sur le plan économique pour le pays, il est impératif qu'il soit étudié à tous les niveaux pour qu'une fois

impératif qu'il soit étude à tous les niveaux pour qu'une fois l'exploitation du gisement de phosphate entre en service, le reste des questions inhérentes au projet seront une fois pour toutes résolues, comme c'est le cas pour les sites et les monu-ments, archéologiques, dont

cas pour les sites et les monu-ments archéologiques dont regorge la région de Tébessa. Il faut rappeler que le projet représente « un investissement d'environ 7 milliards USD, le PPI est le premier projet inté-gré en Algérie dans le domaine de l'exploitation minière et la production d'engrais », selon les estimations avancées par le ministère de l'Énergie et des Mines.

ministère de l'Énergie et des Mines.

Le projet de phosphate intégré touchera plusieurs régions de l'est du pays, à savoir « le développement et l'exploitation du gisement de phosphates de Bled El Hadba, Djebel Onk, wilaya de Tébessa, la transformation chimique des phosphates à Oued Kébérit, wilaya de Souk Ahras, la fabrication des engrais à Hadjar Soud, wilaya de Skikda, ainsi que des installations portuaires dédiées au niveau du port de Annaba ».

Il faut rappeler aussi que le projet permettra la création d'environ 12 000 emplois en phase de construction et à terme, en phase d'exploitation, environ 6 000 emplois indirects et 24 000 emplois indirects. Il s'agit d'un projet prometteur pour l'économie nationale.

H.N



#### Pétrole

# Le Brent dépasse les 85 dollars

es prix du pétrole ont légèrement augmenté dans les premiers échanges asiatiques hier, soutenus par la perspective d'une réduction de l'offre des producteurs de l'Opep+ à partir de mai, mais les inquiétudes concernant les perspectives économiques mondiales ont limité les gains.

Le Brent a gagné 0,2 %, pour s'établir à 85,25 dollars le baril, tandis que le pétrole américain West Texas Intermediate était à 80,84 dollars le baril, en hausse de 0,2 %. Les deux contrats ont augmenté pour la troisième semaine consécutive la semaine dernière, revenant à des niveaux vus pour la dernière fois en novembre, après que l'Organisation des pays exportateurs de pétrole et leurs alliés aient surpris les investisseurs en annonçant de nouvelles réductions de production qui commenceront en mai. Le groupe connu sous le nom d'Opep+ réduira principalement les approvisionnements en brut acide des producteurs du

Moyen-Orient. À la suite de cette annonce, l'Arabie saoudite, principal exportateur, a augmenté les prix de son brut pour le mois de mai afin de satisfaire ses clients en Asie et aux États-Unis. Par ailleurs, les investisseurs suivent l'évolution des négociations entre l'Irak et le Kurdistan en vue de relancer les exportations de pétrole du nord du pays, ce qui pourrait entraîner une augmentation de l'offre de brut acide sur le marché mondial. Selon un rapport de Baker Hughes Co publié jeudi, le nombre de plates-formes pétrolières américaines a baissé de deux à 590 la semaine dernière, tandis que le nombre de plates-formes gazières a baissé de deux à 158, signe que ia production américaine n'augmentera pas à court terme. Sur les marchés financiers mondiaux, le rapport sur l'inflation américaine, qui sera publié cette semaine et qui est très surveillé, pourrait aider les investisseurs à évaluer la trajectoire à court terme des taux d'intérêt. Malgré les attentes selon lesquelles la

Réserve fédérale pourrait ralentir les hausses de taux en raison de la récente crise bancaire, les coûts d'emprunt pourraient encore augmenter si l'inflation reste forte, selon les analystes. Les fortes hausses de taux ont dopé le billet vert, rendant les matières premières libellées en dollars, telles que le pétrole, plus chères pour les investisseurs détenant d'autres devises. A noter que l'Opep+, qui regroupe l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep) et l'alliance des producteurs de pétrole brut menée par la Russie, a annoncé la semaine dernière, de nouvelles réductions volontaires de la production de pétrole afin de soutenir la stabilité du marché mondial. Les nouveaux ajustements réduiront la production mondiale de pétrole de plus de 1,65 million de barils par jour à partir de mai 2023 et iusqu'à la fin de 2023. L'Arabie saoudite et la Russie réduiront chacune leur production de 500 kb/j, suivies par l'Irak (211 kb/j), les Émirats arabes unis (144 kb/j), le Koweït

(128 kb/i), le Kazakhstan (78 kb/j), l'Algérie (48 kb/j), Oman (40 kb/j) et le Gabon (8 kb/j). En octobre 2022, l'Opep+ a décidé de réduire sa production de pétrole de 2 mb/j par rapport au niveau de production nécessaire d'août 2022, ce qui correspond à une réduction de 4,5 % de l'offre totale du groupe, dans le but de soutenir les prix du pétrole qui ont chuté en raison des craintes de récession. Ainsi, le niveau de production des 10 membres du groupe de l'Opep a été fixé à 25,4 mb/j (dont 10,5 mb/j pour l'Arabie saoudite et la Russie) et celui des producteurs non membres de l'Opep à 16,4 mb/j, ce qui a conduit la production de l'Opep+ à une moyenne de 41,9 mb/j. Cette réduction de production a été prolongée jusqu'à la fin de 2023. Les nouveaux engagements porteront le total des réductions de production à 3,66 mb/j jusqu'à la fin de 2023, ce qui correspond à plus de 3 % de la demande mondiale de pétro-

Meriem Benchaouia



### مدير المنازعات وتاطير قباضات الضرائب، المراقب محافظي رضا يكشف: مشروع جديد لمحاربة تضخيم الفواتير وتهريب العملة الصعبة

تعرف عملية رجسد مشروع النظام المعلوماتي الجديد الخاص بالجمارك، الذي سيسمح بتسهيل عمليات الجمركة وإضفاء الشفافية وتطوير سبل مكافحة الغش والتهريب "خطوات جيدة"، على أمل انطلاق العمل به رسميا في 5 يوليو القادم، حسبما أفاد به أمس الإثنين، مسؤول بالإدارة العامد للجمارك.

#### سعيدي

ولدى نزوله ضيفا على "فوروم الإذاعة" الجزائرية، قال مدير المنازعات وتأطير الجزائرية، قال مدير المنازعات وتأطير للجزائرية الماسات الضرائب المراقب محافظي رضاء أن الاقتصادية والتجارية دفعت إدارة الجمارك البيدة في إنجاز مشروع رقمنة جديد الى تحسين الخدمة العمومية، الى جانب ربح بالثمامل من الشريك الكوري، والذي يهدف بالفائدة على المواطئ والمستهلك وإضفاء الشفافية على مراقبة عملية التجارة الجزيمة، الشفافية والنجاعة في محاربة الجريمة، خامة فيما يتعلق بتضخيم الفواتير وتهريب خاصة فيما يتعلق بتضخيم الفواتير وتهريب الأموال.

وذكر بأن البداية الفعلية لتجسيد هذا البرنام ج كانت في 2019، غير أن جائجة كورونا" أثرت على التقدم في إنجاز المشروع، و«لكن مباشرة بعد تح الظروف الصحية، تم الرجوع الى وتيرة اسرع في إنجازه وقد عرف خطوات جيدة". اسرع في إسجار، وقع طرح وقد مر المشروع -حسبه- بثلاث مراحل أساسية، تتمثل في تطوير البنية التحتية لشبكة الاتصالات عن طريق ربط جميع المصالح الجمركية، عبر التراب الوطني، بشبكة الاتصال عبر الألياف البصرية، ثم أنجاز مركز بيانات، وهو الإطار الذي سيحتوي البرمجيات التي سيتم إعدادها، وبعدها تطوير البرمجيات اعتمادا على معايير دولية وفق ما توجه به المنظمة العالمية للجمارك، حسب شروحات ذات المسؤول. وفيما يخص البرمجيات، أوضع أن هناك ثلاث مراحل، حيث "تم القيام بإعادة هندسة وتكييف الإجراءات الجمركية، التحليل وإعداد النماذج، وأخيرا إعداد البرمجيات في حد ذاتها".

وتابع بهذا الخصوص "تم العمل على ست وحدات أصاسية للبرنامج، تتعلق بتسيير المخاطر ومراقبة عمليات الشحن والجمركة الإلكترونية للبضائع والتخليص



الإلكتروني للحقوق والرسوم وتسيير قباضات الجمارك والبوابة الداخلية والغارجية الالكترونية لاستعمال النظام الجديد ونظام المراقبة والتحكم للنظام الجديد، إضافة الى بناب سابع وهو متعلق بمراقبة المسافرين الذي سيتم العمل عليه بدءا من شهر يوليو 2023.

بدء امن سهر يوبيو دياند. للدء امن سهر يوبيو دياند. للتجارب الخاصة بالوحدات الرئيسية تحت إشراف الوزير الأول في 26 يناير الفارط، مضيفا أنه تم حاليا البده في التطبيق الفعلي لهذا النظام في وحداته الأساسية الست (6) في إطار واقعي على مستوى مكاتب نموذجية هي مكتب الجمارك الجزائر-ميناء تجارة ومكتب الجمارك الجزائر-ميناء تجارة بمطار هواري بومدين وصركز أم الطبول بمطار هواري بومدين وصركز أم الطبول

ومركز العيون بالعدود الشرقية". أما التطبيق النموذي المفلي لمطار أما التطبيق النموذجي الفعلي لمطار المجازة حساسورين، فسيتم البدء فيه خلال المحاتب الجمركية، حسب السيد محافظ إلى المحاتب الجمركية، حسب البرنامج المسطر، سيتم تضيفا أنه "حسب كل المحاتب خلال شهر جويلية القادم، وأمامل أي يتم الانطام على النظام الجديد يوم 5 يوليو 2023".

من جانبه، ذكر نائب مدير الإجراءات والتسهيلات الجمركية، مراد معزوز، أن مصالح الجمارك تعمل على مستوى مختلف المنافذ لتتفيذ كل التسهيلات الممنوحة في إطار تسهيل الحركية التجارية وتسهيل تموين السوق الداخلية، فضلا عن تصدير المنتجات الجزائرية.

استنجات الجرائرية، في ذات الشأن، أكد محافظي أنه تماشيا مع توجيهات السلطات العمومية تقدم إدارة الجمارك تسهيلات "كبيرة" من أجل تشجيع الصادرات خارج المحروقات ومرافقة المتعاملين الاقتصادين،

ويخصوص مراجعة قانون الجمارك، أوضح أنه تمت مباشرته منذ عدة أشهر، من طرف شريق عمل على مستوى الجمارك، وذلك بهذات وتحزيز صلاحيات الجمارك بما تقتضيه التحولات الاقتصادية العالمية، تعزيز التسهيلات والإجراءات وترقية الصادرات خارج المحروفات؛ إلى جانب العمل على مواكبة النظام المعلوماتي الجديد من خلال وضع إصار قانوني للرقصنة، مضيفا أن هذا النظام سيمكن "إدارة الجمركة من أداء دورها في مساعدة خلال تقديم المعلومة الدقيقة. خلال تقديم المعلومة الدقيقة.

الجمارك بالمديرية العامة للجمارك، المراقب رضا محافظي، عن حجز أكثر من 9 الافكلغ من الكيف المعالج و4 ملايين قرص من المها وسات، وذلك في إطار مكافحة الإتجار بالمخدرات، خلال السنة وقال محافظي إن "إدارة الماضية. الجمارك تقوم بمجهودات جبارة بفضل فرقها الميدانية التي تعمل ليلا ونهارا على مدار الأسبوع من أجل محاربة الغش والتهريب الرامي للإضرار بالاقتصاد الوطني والمجتمع الجزائري"، مشيرا إلى أنه "خلال سنة 2022 تم أيضا حجز كميات معتبرة من المشروبات الكحولية ومع إحباط محاولة إدخال أكثر من 52 ألف وحدة من المفرقعات وغيرها من المواد المحظورة الأخرى". كما أضاف المتحدث أن "إدارة الجمارك تلعب دوراكبيرا في محاربة تهريب العملة الصعبة على مستوى جميع المنافذ، العملة الصعبة على مسلوي بحيي العملة 2022 خاصة الجوية وهو ما سمح خلال سنة 2022 من حجز أكثر من مليون أورو وأكثر من 81 ألف دولار أمريكي وأكثر من 30 ألف جنية إسترليني وأكثر من 50 الف دولار كندي". في المقابل، أكد محافظ علي أن "إدارة الجمارك أصبحت طرفا فعالاً في عملية محاربة الفساد والغش والتهريب الذي من

من أداء دورها بطريقة جيدة من أجل مساعدة السلطات العمومية على اتخاذ القرارات المسائبة بنضل الإحصائيات القرارات المسائبة بنضل الإحصائيات من جانبه، أكد نائم مدير الإجراءات التمييلات الجمركية، مراد معزوز، أن "الرقابة الجمركية تلعب دورا كبيرا في حماية الاقتصاد الوطاني وأن "الجمارك الجزائرية تعتبر حلقة من بين الجاقات التي تشكل السلسلة الرقابية على مستوى المنافذ الجوية والبرية بالتنسيق مع معتلف البحرية والبرية بالتنسيق مع مغتلف المصالح الأخرى بهدف حماية

المستهلك الجزائري والاقتصاد الوطني".

معارب السند والمسلم والمولي في المشانه أن يمس بالاقتصاد الوطني وفي هذا الخصوص أوضح أن "النظام الجديد

المعلام الآلي لإدارة الجمارك سيسمح بتوفير المعلومة بصورة دقيقة، وسيمكنها



# توفير معلومات دقيقة تساعد على اتخاذ القرارات المناسبة الجمارك دخلت مجال الرقمنة لمحاربة الفساد والتهزب الضريبي

دخلت الجمارك مجال العصرنة منذ أزيد من عشريتين، من خلال الرقمنة من بابه الواسع، إذ تم تحديث أجهزة عملها، بمواكبة النظام المعلوماتي الجديد للتخلص من إشكالية العراقيل، وقد انخرطت في مساعي الدولة إحاربة الفساد الذي يعد التهرب الضريبي أحد أوجهه .. وحماية التجارة الخارجية والاقتصاد.

#### حياة /ك

تعد رقمنة مصالح الجمارك إضافة الى الضرائب وأملاك الدولة ضرورة ملحة، باعتبارها طرفا فاعلا في محاربة الفساد، على أساس أنها إدارة موجودة على مستوى الحدود خاصة البرية منها التي يتم عبرها لمعدة للتصدير، ولذلك فان دورها هنا هو محاربة أشكال الفش والتهريب بما في ذلك محاربة تضغيم الفواتير وتهريب العملة الى الخارج وسيتعزز هذا الدور باستعمال نظام محافظي رضا مدير المنازعات وتأطير المعلوماتية، حسبما ابرزه كل من المراقب محافظي رضا مدير المنازعات وتأطير قباضات الجمارك ومعزوز مراد نائب مدير لغباطة المحركية خلال نزولهما أمس على فوروم الأولى بالإذاعة المادة.

بالنسبة لمدير المنازعات، فان النظام الجديد للإعلام الآلي لإدارة الجمارك، سيسمح بتوفير المعلومة بصورة دقيقة وسيمكن إدارة الجمارك من أداء دورها في مساعدة السلطات العمومية في اتخاذ القرار المناسب في الشأن الاقتصادي عن طريق تقديم إحصائيات دقيقة، لافتا الى أن إدارة

الجمارك تقدم بصفة دورية إحصائيات حول التجارة الخارجية .

وذكر في السياق أن الجمارك إدارة رائدة في العمل بالإعلام الآلي، الذي شرع العمل به في بداية الثمانينات من القرن الماضي، الى أن توج سنة 1995 بنظام إعلام رائد، يطبق في عمليات الجمركة لمختلف البضائع لغاية الآن، غير أن الديناميكية التجارية والاقتصادية - يقول- دفعت إدارة الجمارك الى البدء في انجاز مشروع رقمنة متكامل مع الشريك الكوري ( الجمارك الكورية )، الهدف منه تحسين الخدمة العمومية على أساس ان الجمارك مرفق عام، بالإضافة الى التمكين من ربح الوقت وتقليص التكاليف بما يعود بالضائدة على المواطن والمستهلك، وكذا اضفاء الشفافية على عملية مراقبة التجارة الخارجية والنجاعة في محاربة الجريمة خاصة مسألة تضخيم الفواتير وتهريب الاموال حيث كانت البداية الفعلية لانجاز البرنامج سنة 2019، وتعطل بسبب الجائحة.

من جهته، أكد معزوز أن دور الجمارك اقتصادي وأمني، اضافة الى التحصيل النوعي للمحجوزات، ويبرز ذلك الدور الحيوي للجمارك التي تعمل على مواكبة تطور الجريمة الاقتصادية في ظل تحديات عالمية خاصة التحويل غير الشرعي للأموال، واوضح في السياق ان الاجراءات التسيطية والتسهيلات الممنوحة للمتعاملين لا يعني التهرب من الرقابة، التي اصبحت «ذكية « مبنية على معايير دولية محددة في باعتماد البرمجيات في مجال تسيير المخاطر باعتماد البرمجيات في مجال تسيير المخاطر تسيير ومراقبة عملية الشحن، وكذا الجمركة الالكترونية للبضائع.



# مدير جديد للضرائب

قام والي ولاية الأغواط، فضيل ضويفي، أمس، بمعية المديرة العامة للضرائب، بتنصيب بورقعة الهاشمي، مديرا جديدا للضرائب لولاية الأغواط، قادما من ولاية غرداية. خلفا للمدير السابق، رزاق لبزة عمر، الحول إلى ولاية بسكرة بنفس الصفة، في إطار حركة لمديري الضرائب للولايات. تندرج هذه الحركة في سياق تنشيط الإدارة الجبائية وإعطاء نفس جديد للتسيير الحلي، خصوصا وأن الضرائب تعتبر من مصادر التمويل للجماعات الحلية والخزينة العمومية. للإشارة فقد حضر عملية التنصيب مدير مركزي لدى المديرية العامة للضرائب والمفتش الجهوي مدير مركزي لدى المديرية العامة للضرائب والمفتش الجهوي للضرائب بورقلة وبعض إطارات القطاع.

